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Le Facile à Lire et à Comprendre (FALC) est une transcription d’un langage classique en langage 
compréhensible par tous, créé à l’origine par des personnes en situation de handicap mental, elle 
a été pensée pour faciliter l'accès à l'information en la rendant facile à lire et à comprendre.  
 
Si cette méthode était destinée initialement aux professionnels produisant des écrits à destination 
de personnes en situation de handicap, personnes âgées, vulnérables (salariés du secteur 
médico-social, sanitaire et social, des services publics, bénévoles d’associations…), dans le 
contexte d’une société française de plus en plus inclusive, les acteurs de tout secteur sont amenés 
à davantage encourager l’accessibilité des personnes en situation de handicap. Cela nécessite 
que les informations communiquées soient réellement accessibles en fonction des capacités. Ce 
contexte a pour effet la mise en place d’exigences qualitatives et une spécialisation des 
professionnels. 
 
La méthode FALC est une réelle occasion de réajuster ses supports de travail et de 
communication et de gagner en qualité et cette formation permet de démontrer que la méthode, 
par sa construction et ses enjeux, facilite l’inclusion des personnes porteuses de handicap 
intellectuel ainsi que celle de publics en difficultés de lecture (personnes malvoyantes ou 
dyslexiques, personnes ne maitrisant pas la langue française …). 

 
 
OBJECTIFS  
 

 Sensibiliser sur le manque d’accessibilité de certains contenus 
 Apprendre à sélectionner l’information essentielle 
 Savoir rédiger et mettre en page un document en suivant la méthode FALC 

 
 
PROGRAMME  
 
Introduction aux handicaps et à la méthode FALC (2h45) 
Présentation rapide des notions d'illettrisme et de handicap mental 
Etat des lieux des obligations légales (Loi de 2005 et 2014) 
Qui sont les personnes avec des difficultés de lecture ?  
 (handicapés mentaux, touristes étrangers, primo-arrivants, etc.) 
Enjeux du FALC et objectif des documents en FALC  
L'autonomie totale est-elle possible ?  
 
Rédiger un document en suivant la méthode FALC (4h) 
Comprendre les 50 critères FALC 
Apprendre à reformuler 
Comment bien écrire ? 
Comment choisir les bons mots ? 
 
Mettre en page un document (3h) 
Choisir la bonne illustration (image, pictogramme…) 
Comment illustrer un document ? 
Qu'est-ce qu'une mauvaise mise en page ? 
 
Créer un document avec son public (1h45) 
Créer ou faire relire un document 
Comprendre les éléments compliqués 
Modifier le document 

 

Ecrire en mode FALC  
“Facile A Lire et à Comprendre”  
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DUREE 
 

2 jours 
 
 

PUBLIC 
 

Toute personne souhaitant 
rendre sa communication 

accessible 
 

Pré REQUIS 
 

Savoir lire et écrire. 
Si possible apporter un 

ordinateur équipé d’un logiciel  
de traitement de texte 

et disposer d’une connexion 
internet. 

 
 

PEDAGOGIE 
 

Approche pédagogique 
participative et active grâce à des 
mises en situation et des travaux 
pratiques qui alterneront avec les 

apports méthodologiques. 
 
 

EVALUATION 
 

Auto-évaluation de 
positionnement par entretien ou 

questionnaire. 
Auto-évaluation des acquis de la 

formation par questionnaire 
amenant à une réflexion  

sur un plan d’actions.  
  
 

SANCTION DE LA FORMATION 
 

Une attestation de formation  
sera envoyée post formation. 

 
 

INTERVENANTS 
 

Selon  le thème de la formation, 
CQFD sélectionne  

un pédagogue possédant  
une expérience significative, 
une maîtrise opérationnelle  

et un profil particulier : 
 sophrologue, psychologue, 

neuropsychologue, ergonome, 
ergothérapeute, 
senior manager,        

chef de cuisine, gouvernante,  
journaliste, animateur, 

ex-policier, etc… 
 

 

TARIFS 
 

Inter-entreprises à Paris, 
Intra-muros en France entière : 

Les tarifs sont disponibles 
en bas de la page internet 

du dit programme 

www.cqfd-formation.fr           
 
 

Vidéo de présentation 
 

 
 

http://trc1.emv2.com/I?a=A9X7CqsguKIS8QDBnaD2Z3jiiA
http://www.cqfd-formation.fr/
http://www.cqfd-formation.fr/
https://www.youtube.com/watch?v=CKfCWePKUeI

